

# 2017 IM KINDERHUT



Jahresbericht Trägerverein Kinderhut

GUTEN TAG IM  
**KINDERHUT.**



## Wechsel in der Geschäftsleitung

Das Jahr 2017 war in jeder Hinsicht bewegt und intensiv. Um Ostern kam die Nachricht, dass unsere Geschäftsleiterin Rosmarie Eggimann von einem Tag auf den andern krankheitsbedingt ausfällt und ein Wiedereinstieg nicht möglich sein wird. Die emotionale Betroffenheit war gross und wir sahen uns plötzlich mit den vielfältigen Aufgaben einer Geschäftsleitung konfrontiert. Rosmarie Eggimann führte die Geschäftsstelle mit viel Engagement und Herzblut, entsprechend war auch viel Wissen über Abläufe bei ihr. Zum Glück durften wir bei ihr immer nachfragen und sie half so gut es ging. Dank dem Engagement der Bereichsleitenden und aller Mitarbeitenden lief der Betrieb ohne stottern weiter.

Wir freuen uns, mit Andrea Staub eine fähige Geschäftsleiterin gefunden zu haben. Sie bringt von ihrer Ausbildung her einen pädagogischen Hintergrund mit, was neue Blickwinkel und Akzente ermöglicht. Andrea Staub nahm ihre Arbeit im August auf. Unterstützt wird sie durch den stellvertretenden Geschäftsleiter Hans Wyssmann.

Ich möchte an dieser Stelle noch einmal ganz herzlich Rosmarie Eggimann danken. In über 10 Jahren als Geschäftsleiterin des Trägervereins Kinderhut wurde aus einem kleinen Betrieb ein KMU mit verschiedenen Bereichen. Ihr Engagement für die Kinder, die Eltern und die Mitarbeitenden ging über den Trägerverein Kinderhut hinaus. Sie arbeitete auch in Berufsverbänden mit und war überall bestens vernetzt. Dank ihrem umsichtigen Wirken sind wir heute das, was wir sind.

Ein weiterer Dank geht an die Eltern, die uns ihre Kinder anvertrauen, an alle Mitarbeitenden für ihren Einsatz und an die Behörden, die uns unterstützen.

Anna Maria Rüedi  
Präsidentin Trägerverein Kinderhut

## Reorganisationsprozess

Anfang August 2017 startete ich als neue Geschäftsleiterin. Viele spannende, neue Aufgaben warteten auf mich. Ich traf einen gut funktionierenden Betrieb an mit breitem Angebot, motivierten Mitarbeitenden und fröhlichen Kindern.

Der Wechsel in der Geschäftsleitung gab gleichzeitig Anlass, die Strukturen auf der Leitungsebene zu überdenken. Wir haben Verantwortlichkeiten und Zuständigkeiten geprüft und neu zugeteilt. Für 2018 gilt ein neues Organigramm, dem der Vorstand Ende 2017 zugestimmt hat. Als Geschäftsleiterin bin ich für den Gesamtbetrieb zuständig. Ich werde mich in erster Linie um die pädagogischen Bereiche – Kindertagesstätte, Tagesschule, Tageselternvermittlung und Berufsbildung – kümmern. In der neuen Funktion als stellvertretender Geschäftsleiter wird Hans Wyssmann die Bereiche Personal, Finanzen, Kommunikation, Küche, Liegenschaften und Hausdienst betreuen. Bianca Reinhard übernimmt die Gesamtverantwortung für die Kita und Martina Beck wird die Berufsbildungsverantwortliche für sämtliche Lernenden und Praktikant/innen sein. Mit Sonja Schmid haben wir eine Tagesschulleiterin angestellt, welche anfangs Mai begonnen hat.

So hoffen wir, für die kommenden Herausforderungen gerüstet zu sein.

Andrea Staub  
Geschäftsleiterin

### Das Dürrenmatthaus (Titelbild)

Das Dürrenmatthaus wurde 1878 vom Uhrmacher Jakob Gerber erbaut. Von 1880 bis zu seinem Tod 1908 führte Ulrich Dürrenmatt im Haus eine Druckerei und gab die konservative Berner Volkszeitung (Buchsi-Zeitung) heraus. Ulrich Dürrenmatt, welcher dem Haus den Namen gab, war der Grossvater des Schriftstellers Friedrich Dürrenmatt. Bis 1924 wurde die Druckerei im Dürrenmatthaus weitergeführt. Danach waren darin Wohn- und Büroräume untergebracht. Im Jahr 2009 verkauften die Nachkommen von Ulrich Dürrenmatt die Liegenschaft dem Trägerverein Kinderhut.

## Das Dürrenmatthaus erstrahlt in neuem Glanz

Nach einem siebenmonatigen Umbau erstrahlt das Dürrenmatthaus an der Oberstasse 4 in Herzogenbuchsee in neuem Glanz. Die Fassade wurde fein herausgeputzt und das Dach neu gedeckt und isoliert. Im Dachgeschoss hat es schöne Räume für die Kita-Kinder gegeben – mehr Platz zum Spielen und um sich im Bewegungsraum auszutoben. Durch die Umnutzung des ehemaligen Estrichs konnten so rund 100 Quadratmeter Raum für die Kindertagesstätte dazugewonnen werden. Im denkmalgeschützten Haus ist es trotz Auflagen möglich gewesen, zusätzliche Dachfenster einzubauen, um natürliches Licht in die Räume zu bringen.

Die Fassadensanierung war nötig geworden, weil der alte Verputz einen falschen Aufbau hatte. Bauschäden wären früher oder später die Folge davon gewesen. Auch die Umgebung wurde umgestaltet. Der Rasenplatz ist mit einem Fallschutzbelag versehen worden. Die Gartenwege sind gepflastert, so dass die Eltern und Kinder trockenen Fusses in die Kita gelangen können.

Das Dürrenmatthaus ist ein schützenswertes Kultur-Objekt. Wir wurden deshalb beim Umbau eng von der kantonalen Denkmalpflege begleitet. Die Instandstellung der Fassade stellte die grösste Herausforderung dar, insbesondere die Reparaturen der Sandsteinelemente. Die ursprüngliche Fassadenfarbe konnte nicht eruiert werden. Vielmehr wurde diese aufgrund des einstig vorhandenen Kalkmörtels und vergleichbarer Objekte aus dieser Bauzeit gewählt.

Eine weitere Herausforderung war es, während des gesamten Umbaus den Kita-Betrieb aufrechtzuerhalten. So geschah die Materialanlieferung einzig über die Gerüsttreppe.

Wir sind mit dem Resultat sehr zufrieden und danken dem Architekten Richard Kauer, der kantonalen Denkmalpflege und den beteiligten Handwerkern herzlich für ihre kompetente Arbeit.

Hans Wyssmann  
Stv. Geschäftsleiter



## Sehr gut ausgelastet

Die Betreuungsangebote des Kinderhuts in Kita und Tagesschule und bei den Tageseltern waren 2017 sehr gut ausgelastet. Wir betreuten insgesamt **505 Kinder**. Diese gute Belegung zeigt sich auch in unserer Rechnung 2017. Sie schliesst mit einem Überschuss von **10'700 Franken** ab. Den Umbau des Dürrenmatthauses und die Investitionen in die neue Küche an der Fabrikstrasse 4 konnten wir finanziell gut verkraften und einen Teil davon auch dank Rückstellungen bereits abschreiben.

### Kindertagesstätte

In den **5 Kitagruppen** (4 in Herzogenbuchsee und 1 in Bützberg) betreuen wir insgesamt **203 Kinder**. In Herzogenbuchsee führen wir **56 Betreuungsplätze** (50 subventionierte und 6 nicht subventionierte Plätze) und in Bützberg **15 Betreuungsplätze** (13 subventionierte und 2 nicht subventionierte Plätze). Die Kita-Plätze waren zu **97,6 %** ausgelastet, was zu einer Warteliste führte.

### Tageseltern

**39 Tageseltern** betreuen **164 Kinder** bei sich zu Hause und leisteten **38'958 Betreuungsstunden**.

### Tagesschule

In der Tagesschule betreuen wir **138 Kinder** während **43'852 Stunden**.

### Mitarbeitende

**49 Mitarbeitende** arbeiteten Ende 2017 bei uns. Sie teilten sich in **36 Vollzeitstellen**.

**Geschäftsstelle:** 4 Mitarbeitende

**Tageselternvermittlung:** 2 Mitarbeitende

**Tagesschule:** 5 Mitarbeitende

**Kindertagesstätte:** 18 Mitarbeitende

**Küche / Hausdienst:** 6 Mitarbeitende

**Lernende (Fachpersonen Kinderbetreuung FaBeK):** 9 Lernende (7 Kita / 2 Tagesschule)

**Jahres-Praktikantinnen mit anschliessender Lehrstelle:** 4 Praktikantinnen

**Zivildienstleistende:** 1 Zivildienstleistender

### Schnupperlehren

**40 Schülerinnen und Schüler** haben bei uns Schnupperlehren absolviert, um den Beruf einer Fachperson Kinderbetreuung (FaBeK) kennenzulernen. Zudem öffneten wir unsere Türen am Zukunftstag und an den Berufsorientierungstagen der Schulen im Oberaargau und im Wasseramt.

# Wo Sie uns finden

Trägerverein Kinderhut  
Oberstrasse 3  
3360 Herzogenbuchsee

062 511 24 25  
info@kinderhut.ch

www.kinderhut.ch



- 1 **KITA** Oberstrasse 4, Herzogenbuchsee
- 2 **KITA UND TAGESSCHULE** Oberstrasse 2, Herzogenbuchsee
- 3 **GESCHÄFTSSTELLE** Oberstrasse 3, Herzogenbuchsee
- 4 **MITTAGSTISCH TAGESSCHULE UND KÜCHE** Fabrikstrasse 4, Herzogenbuchsee

Unsere **KINDERTAGESSTÄTTE IN BÜTZBERG** befindet sich an der Sonnhaldenstrasse 8